

VARIÉTÉS

LA MÉDAILLE MIRACULEUSE

A cette heure où un si grand nombre de soldats portent avec esprit de foi la médaille de Marie, il peut être intéressant d'en retracer l'histoire. Elle remonte à 1830. Cette année-là, la Vierge voulut, semble-t-il, préparer en quelque sorte la définition dogmatique de son Immaculée Conception en faisant connaître et répandre l'invocation inspirée de la médaille miraculeuse.

Voici donc, en résumé, le fait prodigieux de 1830 :

Le 18 juillet de cette année révolutionnaire, la Sainte Vierge apparaît à une Sœur de Saint Vincent de Paul, Catherine Labouré, dans la chapelle de la maison-mère de l'Ordre, rue du Bac, à Paris. Elle révèle à l'humble religieuse les malheurs qui doivent fondre sur la France, sa patrie ; une horrible guerre, l'effondrement d'un trône, des massacres, les rues pleines de sang, et, lorsque Sœur Catherine demande à la Vision quand ces événements terribles auront lieu, elle répond distinctement : « Dans quarante ans ! » Quarante ans après, c'était la guerre, la chute de l'empire et la Commune ! Comment, humainement, cette pauvre paysanne devenue religieuse pouvait-elle savoir, en juillet 1830, ce qui devait se passer en 1870 ?

Le 27 novembre suivant, Marie apparaît de nouveau à Sœur Catherine. Elle a maintenant les mains pleines de rayons qui tombent comme une pluie sur la terre. Elle est entourée d'un lumineux ovale, où ces mots brillent en lettres d'or : *O Marie, conçue sans péché, priez pour nous qui avons recours à vous.* Puis la vision ou, comme la Sœur le disait, le tableau, se retourna quelque temps et présenta à ses regards éblouis la lettre M surmontée d'une croix et surmontant elle-même deux coeurs, l'un couronné d'épines (celui de Jésus), l'autre percé d'un glaive (celui de Marie). La Vierge demanda alors à son enfant de faire frapper une médaille représentant sur ses deux faces les deux phases de l'apparition.

Une troisième fois, Marie apparaît encore à la religieuse, pour stimuler le zèle de sa pieuse servante et faire hâter la frappe de la nouvelle médaille.

La médaille fut frappée et répandue dans le monde à des millions d'exemplaires ; elle popularisa partout la touchante et mystérieuse invocation *O Marie, conçue sans péché*, et par là même, répandit, en la fortifiant, la croyance à l'Immaculée Conception.

En 1842, à Rome, cette fois, et à un Juif, Alphonse Ratisbonne, Marie apparaît sous la même forme de la Médaille miraculeuse ; elle convertit le jeune israélite de Strasbourg et en fait un prêtre aussi zélé que fervent.